

## EXTRACTION

S'il est en dessous de la paupière supérieure, celle-ci étant maintenue retournée, un simple petit tampon de coton placé au bout d'une petite tige réussira à l'enlever.

S'il est adhérent sur la cornée on procédera de la manière suivante :

On fera la désinfection des paupières et de la conjonctive au moyen de tampons de coton trempés dans une solution de cyanure de mercure à 1 pour 5000 ou simplement dans de l'eau bouillie.

A deux ou trois reprises à environ deux minutes d'intervalle on instille dans l'œil 5 ou 6 gouttes d'une solution stérile de cocaïne à 2%, alors tout est prêt pour l'extraction qui se fait avec l'aiguille dite à corps étranger. C'est l'instrument le plus couramment employé.

Nous demandons au malade à fixer son regard sur un point déterminé qu'il ne devra plus quitter et de manière à bien voir le corps étranger. Il est bon d'avertir le malade qu'il ne souffrira pas du tout.

Ecartant alors les paupières avec le pouce et l'index gauche ; on saisit l'aiguille entre le pouce et l'index droit et en prenant point d'appui avec le côté externe de la main sur le rebord orbitaire nous attaquons le corps étranger. Il suffit souvent de le toucher avec la pointe de l'aiguille pour l'enlever. Quelquefois il faut donner plusieurs petits coups, surtout si c'est un corps étranger métallique qui est là depuis 2 ou 3 jours et ayant formé autour de lui une escarre. Une fois que le corps étranger est enlevé, il faut éviter les grattages intempestifs et nuisibles. L'opération est terminée et nous faisons le pansement.